
Protokoll über die Sitzung des Ausschusses für
Umwelt, Fremdenverkehr und Dorfentwicklung

der Gemeinde Langballig
am Dienstag, den 19. August 2008 um 19.30 Uhr

in der Amtsverwaltung Langballig

Tagesordnung:

1. Eröffnung, Verpflichtung der bürgerlichen Ausschussmitglieder und 
Genehmigung der Niederschrift der letzten Ausschusssitzung vom 03.03.2008

2. Berichte des Ausschussvorsitzenden und des Bürgermeisters
3. Landesentwicklungsplan 2009

Beratung über Stellungnahme der Gemeinde Langballig
4. Historischer Wanderweg

Beratung über Faltblatt zum Projekt
5. Verschiedenes

Anwesende:
Ausschussvorsitzender Willibald Bauer
Ausschussmitglieder Wilhelm Ziergöbel

Christian Schümann
Peter Jordt
Cord Petersen

Stv. Ausschussmitglied Ramona Wischhöfer für Kevin Schober
entschuldigt fehlte Kurt Brodersen
Bürgermeister Peter Dietrich Henningsen

Gemeindevertreter Bärbel Gründer
Leif Rohwer
Birgit Bialluch
Walter Bunn

Gäste Herr Rohwer, Firma Mediarola
Herr Asmussen, Touristikverein
Frau Brunkert, Touristikverein

Sitzungsbeginn: 19.40 Uhr

Top  1:
Herr Bauer eröffnet die Sitzung um 19.40 Uhr im großen Sitzungssaal.
Verpflichtung der bürgerlichen Mitglieder Peter Jordt und Cord Petersen.
Gegen das Protokoll der letzten Sitzung erhebt sich kein Widerspruch.



Top 2:
Herr Bauer berichtet, dass es Gespräche über das NSG Höftland und den Bauernwald 
geben soll, nur Informationen und Termine gibt es noch nicht.
Der Bürgermeister berichtet über das Pflegeheim, es soll bis Weihnachten bis zu ¾ 
belegt sein. 
Die Teerdecke in Laikier und der Poststraße soll erneuert werden.
Der Edeka-Markt wird erweitert.
Ans Heizkraftwerk angeschlossen werden in 2008 die Poststraße, Schwarze Straße 
und der Gaisberg. Die Schulstraße wird erst in 2009 erschlossen werden.

Top 3:
Die beabsichtigte Aufhebung der Gemeinde Langballig aus der überörtlichen 
Versorgungsfunktion wird vom gesamten Ausschuss nicht akzeptiert. Im Falle dieser 
Aufhebung würden z.B. Landesförderungen entfallen. 
Vorschlag von Herr Schümann ist, den Innenminister zur Stellungnahme über das 
LSE einzuladen.
Herr Henningsen kümmert sich um Statistiken und Erhebungen von 2006 durch das 
Statistikamt Nord.
Des Weiteren sollte die Stellungnahme der Gemeinde Langballig durch einen kleinen 
Kreis (Herr Asmussen, Herr Bauer, Herr Schober) weiter überarbeitet werden, um 
das der Gemeindevertretung vorzulegen.
Diesem Beschluss wurde einstimmig zugestimmt.
In der neuen Fassung der Stellungnahme sollte unbedingt auf die Naherholung (z.B. 
Flensburg) hingewiesen werden, da Langballig sehr wohl seinen Schwerpunkt im 
Tourismus und Erholung hat.

Top 4:
Herr Rohwer von der Firma Mediarola berichtet, dass die Schilder für den 
Historischen Wanderweg Ende August fertig zur Auslieferung sind.
Beim Faltblatt sind noch einige Punkte zu berichtigen:

- die Zuordnung einiger Punkte
- Punkt 7: Strandhotel Erdmannhaus
- Hinweis auf das Landschaftsmuseum Unewatt
- Bei den Gaststätten Freienwillen und zur Steilküste sollte darauf hingewiesen 

werden, das diese nicht mehr in Betrieb sind
Einstimmiger Beschluss zu den Berichtigungen des Faltblattes.
Nach der Freigabe können sie in ca. 2 Wochen fertig gestellt werden.



Top 5:
P.D. Henningsen schlägt vor die Strandreinigung vom Wetter abhängig zu machen, 
da sich die Saison dem Ende nähert und sie sowieso nur bei trockenem Sand 
durchgeführt werden kann. Ein weiterhin großes Problem ist auch die Badeinsel, da 
sie von den Möwen ständig verdreckt wird, ist ein Sauberhalten unmöglich.
Außerdem wird vorgeschlagen einen Boule-Platz am Strand einzurichten, evtl. in der 
Nähe vom DLRG-Wachhäuschen. Dies soll in die Agenda für 2009 aufgenommen 
werden.
Diesem Beschluss wurde mit einer Gegenstimme zugestimmt.

Herr Asmussen vom Touristikverein berichtet, dass das neue Gastgeberverzeichnis 
Sörup-Gelting-Langballig in Arbeit ist und auf den ersten Messen im Herbst schon 
ausgelegt wird. Die Gästebegrüßung läuft nur sehr mäßig in diesem Jahr, wird aber 
von den dann Anwesenden gut und gerne angenommen.

Herr Bauer wünscht sich für die Zukunft mehr Unterstützung für die Sitzungsvor-
bereitung durch die Fraktionen.

Sitzungsende: 21.50 Uhr

       gez. Willibald Bauer       gez. Cord Petersen
Ausschussvorsitzender Protokollführer
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